
Protokoll 
zur 1. Delegiertenversammlung 

der Lübecker Steeldart- Liga 
der Saison 2019/20 

 
 

1. Begrüßung durch den Ligaobmann um 15.08 Uhr 
 

2. Beschlussfähigkeit lag vor. Es waren 13 Mannschaften (somit 26 Stimmberechtigte 
Delegierte) anwesend. 

 
3. Saison verlief sehr positiv. Wenig Verlegungen, jedoch mussten die Teams sehr oft 

daran erinnert werden, die Spielberichte innerhalb von 3 Tagen per Mail einzureichen. 
In Zukunft werden diese Erinnerungen wegfallen und die Teams sind selbst dafür 
verantwortlich, die Spielberichte rechtzeitig einzureichen. Das Regelwerk sieht hier 
Sanktionen vor, die dann auch durchgesetzt werden. 

 
4. Heiko gibt einen Überblick über die momentane Situation der Kasse, jeder konnte hier 

Einblick nehmen in die Kassenaufstellung, wir starten mit einem Plus von 1081,87 
Euro in die neue Saison. 

 
5. Kasse ist durch die Kassenprüfer geprüft und für ok befunden worden. 

 
6. Entlastung des Ligaobmanns mit 1 Enthaltung 

Entlastung des Stellvertreters mit 1 Enthaltung 
Entlastung des Kassenwartes mit 1 Enthaltung 
Entlastung der Kassenprüfer mit 2 Enthaltungen 

 
7. Neuwahlen Ligaobmann 

Vorschlag: Philip nach Frage zugestimmt mit 1 Enthaltung 
 
Neuwahlen Stellvertreter 
Vorschlag: Martin nach Frage zugestimmt mit 1 Enthaltung 
 
Neuwahlen Kassenwart 
Vorschlag: Heiko nach Frage zugestimmt mit 1 Enthaltung 
 
Neuwahlen Kassenprüfer 
Vorschlag: Timo und Nico nach Frage zugestimmt mit 2 Enth. 

 
8. Neuaufnahmen 

2 zweite Mannschaften (Stodo und Smilies) haben sich angekündigt, sowie 6 neue 
Mannschaften (Oldesloe, Grömitz, LegendDarts, Outsider’s und 2x Schönwalde). 
Auch aus Bad Segeberg waren 3 Spieler anwesend, die noch nicht sicher sind, ob sie 
melden. 
 

9. Ligamodus 19/20 
Die beiden mit der Einladung in Anhang A vorgestellten Varianten werden kurz 
erklärt. Fragen werden geklärt, Vor- und Nachteile diskutiert. 
 



Abstimmung  
Variante 1 (1. & 2. Liga) 22  Dafür 
Variante 2 (Liga A & B) 4    Dafür 

  
 Ohne Relegation  24  Dafür 
 Mit Relegation  2 Dafür 
 
 Je 3 Auf-/Absteiger  15 Dafür 
 Je 2 Auf-/Absteiger  11 Dafür  
 

10. Spielmodus 19/20 
Die drei mit der Einladung in Anhang B vorgestellten Vorschläge werden kurz erklärt. 
 
Abstimmung 
Vorschlag 1    17  Dafür 
(Surprise Einzel)  8 Dagegen 

1 Enthaltung 
 

Vorschlag 2   0 Dafür 
(Captain-Match Pokal) 26 Dagegen 

0 Enthaltungen 
 
Vorschlag 3   2 Dafür 
(Offene Aufstellung)  24 Dagegen 

0 Enthaltungen 
 
 

11. Änderung im Regelwerk 
2.3.1 Ergänzende Regelungen zum Ausbullen 
    26  Dafür 

0 Dagegen 
0  Enthaltungen 

 3.1.8 Umformulierung in „Die Mannschaften …“  
     26 Dafür 

     0 Dagegen 
     0  Enthaltungen 
 4.1.5 Sperre bei Nachmeldung auf 2 Tage reduzieren 
     12 Dafür 
     8 Dagegen 
     6 Enthaltungen 
      keine Absolute Mehrheit, keine Anpassung! 
 4.2.1 4 Wochen Sperre bei Ummeldung rückwirkend ab Abmeldung 
     26 Dafür 
     0  Dagegen 

0 Enthaltungen 
8.5 Auslosung Surprise-Doppel im Pokal am Ende bei Unentschieden, unter den in 
der 2. Halbzeit aufgestellten Spielern 
    26 Dafür 
    0 Dagegen 
    0  Enthaltungen 
 



12. Meldeschluss wird auf Freitag, den 16.8.2019 festgelegt. 
Startgeld muss spätestens am Freitag, den 23.8.2019 auf dem Ligakonto sein. 
Ligabeginn ist Montag, der 2.9.2019. 

 
13. Das Startgeld wird wie bisher auf 15,00 € pro Spieler festgelegt. 

 
14. Verschiedenes 

- Ligaobmann und Kassenwart stellen eine angepasste Prämienverteilung für das neue 
Ligasystem vor: 
 
1. Liga Platz 1: 200 € 

Platz 2: 150 € 
Platz 3: 100 € 

  
2. Liga  Platz 1: 75 € 

   Platz 2: 50 € 
  Platz 3: 25 € 
 
Pokal  Platz 1: 100 € 

   Platz 2: 75 € 
  Platz 3: 50 € 
 
- Es wird darauf hingewiesen, dass Schönwalde die Heimspiele auf einen Freitag 
austragen möchte und dass im Regelwerk dazu keine Einschränkung vorliegt. 
Daraufhin wird der Antrag gestellt, im Regelwerk die Spieltage auf Montag bis 
Donnerstag festzulegen. 
Abstimmung:  23  Dafür 
   3 Dagegen 
Das Regelwerk wird dahingehend angepasst. 
 
- Es wird darauf hingewiesen, dass in einigen Teams Jugendliche starten möchten und 
dass das Regelwerk dazu keine Einschränkung vorsieht. Wann und wo sich ein 
Jugendlicher in Gaststätten aufhalten darf ist im Jugendschutzgesetz geregelt. Die 
LDL übernimmt dafür keine Verantwortung. Die Eltern der Jugendlichen und die 
Wirte der Gaststätten haben für die Umsetzung des JuSchG zu sorgen. 
 
- Das Thema „Aufstiegspflicht“ wird diskutiert. Die DV kommt zu dem Schluss, dass 
Mannschaften, die sich durch die Platzierung für eine höhere Liga qualifizieren, in der 
folgenden Saison in dieser höheren Liga antreten müssen. Ausnahmen sind besondere 
Umstände, die dem Ligavorstand dargelegt werden müssen. Dieser entscheidet dann 
über diesen Umstand. Wird ein solcher Aufstiegsverzicht genehmigt, wird der 
betroffenen Mannschaft keine Prämie ausgezahlt und die tiefer platzierten Teams 
rücken zur Ausschüttung der Prämien nach. 
 
- Heiko erklärt, dass der Ligaobmann im Gegensatz zum Kassenwart und Webmaster 
keine Aufwandsentschädigung erhält und schlägt eine Anpassung vor. Timo (SHG 
Cocker) schlägt vor, Kassenwart, Webmaster und Ligaobmann mit jeweils 50 € pro 
Saison zu entschädigen. 
Abstimmung je 50 €:  23 Dafür 
    3   Enthaltungen 

0 Dagegen 



- Die Spielbögen werden angepasst (Suprise-Einzel raus, Doppel rein) und die aktuelle 
Version zu Saisonbeginn verteilt 
 
- Ligaobmann und Webmaster stellen eine vierte Einzelwertung vor. Diese ist eine 
Gesamtwertung aus allen erzielten Highlights. Durch einen Punkteschlüssel gibt es für 
jedes Highlight entsprechende Punkte. Das System wird probeweise in der Hinrunde 
eingeführt und zur Kapitänsversammlung im Winter wird hierzu Feedback gesammelt 
und über eine Fortführung entschieden. Daher ist es erforderlich, in Zukunft alle 
Highlights (Short Leg bis 24 Darts, Highscore ab 171, Highfinish ab 100) auf den 
Spielbericht aufzuführen. Die bestehenden drei Einzelwertungen bleiben unverändert. 
 
 

Ende der Versammlung um 17.30 Uhr 
 
Geschrieben von Philip Schubert / Ligaobmann LDL 
 
 
 
 
PS: Die unter 10) und 11) beschlossenen Anpassungen im Regelwerk werden in die aktuelle 
Version des Regelwerks eingearbeitet und zu Saisonbeginn verteilt. 
 
PPS: Ich Danke für diese intensive & konstruktive Delegiertenversammlung und wünsche uns 
allen eine tolle & spannende Saison! Game on ! 


